Depreciación del peso hunde a productores de leche (El Financiero 22/10/08)

Depreciación del peso hunde a productores de leche (El Financiero 22/10/08) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 22 de octubre de 2008 Alza en insumos pone en jaque a 200 mil ganaderos. Registra el precio del maíz incremento de 90%. Pide FNPCL apoyo para enfrentar la crisis. La depreciación del peso frente al dólar, que ha generado un aumento en el precio de insumos como el maíz y el sorgo, afecta de manera considerable la economía de 200 mil productores de leche en el país. El presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche (FNPCL), Álvaro González Muñoz, añadió que la situación financiara mundial y la falta de apoyo por parte de las autoridades federales agrava la situación económica del sector. De ahí que se están viendo en la necesidad de sacrificar o rematar más de diez mil vacas "lecheras", al no alcanzar niveles satisfactorios de rentabilidad, frente a la negativa de la industria procesadora del producto a pagar un precio justo por el lácteo. En los últimos meses el precio del maíz se ha incrementado hasta en un 90 por ciento, al pasar de 2.50 a 4.50 pesos el kilogramo, lo que prácticamente hace incosteable la producción de leche, va que los pequeños y medianos productores requieren de más de tres millones de toneladas de maíz y sorgo. González Muñoz acusó a las autoridades federales de insistir en la importación de leche en polvo, en lugar de apoyar a los productores del país. Ello, a pesar de que estos últimos tienen la capacidad y tecnología para el manejo de los animales especializados en establos y ofrecen productos con la mejor calidad, sanidad e inocuidad. Hasta el momento el ofrecimiento de Liconsa de autorizar un incremento de 30 centavos por litro de leche, para ubicarse en 4.50, ha sido reconocido con retroactividad al 5 de octubre. Sin embargo, la industria no ha pagado el nuevo aumento, anunciado el mes pasado en reunión con funcionarios de las secretarías de Agricultura y de Economía. "El incremento de 30 centavos por litro no es lo que los productores esperaban, sobre todo ahora que se vino la devaluación del peso frente al dólar, y elevan los costos de las importaciones de forrajes, como sorgo y maíz." Deslealtad Álvaro González calificó la importación de leche en polvo como una acción de deslealtad a los productores mexicanos, pues el costo de producción del lácteo en Estados Unidos es de aproximadamente siete pesos por litro, mientras que la importación a México es de cuatro pesos, lo cual demuestra que se está cayendo en la práctica de dumping, y eso está sancionado en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Por otra parte acusó al gobierno federal de no aplicar la ley en materia zoosanitaria y continuar importando de EU carne fresca y procesada, leche y sus derivados, cuando este país no ha demostrado estar libre oficialmente de la "enfermedad de las vacas locas". El año pasado, recordó, una comisión de diputados realizó un estudio sobre las importaciones de derivados de pecuarios, mediante la cual se constató que sólo hubo intercambio de información documental, sin que en la práctica se tenga la seguridad y la seriedad de que las adquisiciones se realicen en las meiores condiciones de calidad e inocuidad. Advirtió que estas importaciones desleales no solamente ponen en riesgo la producción agrícola y pecuaria del país, sino la salud de millones de consumidores, al tratarse de un producto de mala calidad.